



Ruipérez reclama un plan plurianual de financiación

Denuncia que el sistema está en "clara desventaja" con otros países del entorno

O. C.
SALAMANCA

Si hay un caballo de batalla que está dando quebraderos de cabeza a la Universidad de Salamanca en lo referente a la organización del VIII Centenario es la cuestión financiera. Y es que, cuatro años después de la puesta en marcha de la Comisión Interinstitucional con la que el Gobierno asumió como propia esta efeméride, no se ha presupuestado ni un euro.

Por ello, y aprovechando la presencia en el Consejo de Universidades del ministro de Educación, Daniel Hernández Ruipérez, aprovechó su intervención para reclamar mejoras en la financiación, aunque no solo del proyecto del 2018, sino del conjunto del sistema universitario español, en la línea de la idea que

el miércoles defendió también en Salamanca la CRUE.

Así, Ruipérez destacó al rector que "el mejor modo de celebrar" el VIII Centenario de la universidad española "sería la elaboración y puesta en marcha de un plan plurianual completo y detallado" para el sistema universitario español, en el que se incluyan "objetivos, indicadores, agentes, plazos, atribución de responsabilidades y mecanismos de financiación estable" para llevarla a cabo.

Comparación con otros países

En este sentido, el máximo dirigente universitario salmantino puso sobre la mesa la "clara desventaja" en la que están las universidades españolas frente a sistemas de educación superior de los países que tienen similares indicadores de desarrollo económico,



De izquierda a derecha, el ministro, el presidente de la Junta y el rector.

ALMEIDA

pero que "dedican mayores porcentajes de sus recursos" a la educación superior.

En esta situación, defendió el papel de las universidades españolas, que "consigue mucho más de lo que los medios de que dispone podrían hacer suponer".

Al margen de la cuestión finan-

ciaria, Ruipérez insistió en que la Usal plantea la conmemoración del 2018 como la celebración de todo el sistema universitario español e iberoamericano, ante lo que garantizó la "voluntad de cooperación e integración" que tiene la institución académica salmantina ante este reto. ■

REACCIONES

Juan Vicente Herrera

"La Universidad debe ser palanca de cambio"



SALAMANCA. El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, defendió ayer en su intervención en el Consejo de

Universidades que las instituciones académicas deben ser la "palanca" que transforme "en profundidad" al país y que permita a España "superar las gravísimas dificultades y contradicciones del tiempo presente". Por ello, destacó que la celebración de esta reunión extraordinaria ha supuesto una "gran oportuni-

dad para reforzar nuestro compromiso con el cuidado y la mejora del sistema" universitario.

Para que la universidad sea motor de cambio es necesario impulsar una investigación "cada vez más competitiva y de mayor calidad", además de establecer una relación "más fluida y abierta" con la FP y "fortalecer unos vínculos más prácticos" con las empresas.

Respecto al 2018, insistió en la idea de que la construcción del Espacio Iberoamericano se realice desde la Declaración de Salamanca. ■

Alfonso Fernández Mañueco

"La ciudad trabajará para que sea un éxito"



SALAMANCA. El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, garantizó ayer al rector, al ministro de Edu-

cación y al resto de dirigentes universitarios que "toda la ciudad trabajará" para que la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad salmantina "sea un éxito".

En su intervención en la reunión extraordinaria del Consejo de Universidades el primer edil salmantino agradeció las pala-

bras de apoyo a la efeméride del ministro de Educación y recordó que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, "se comprometió personalmente con el éxito" del 2018 en su última visita a Salamanca.

Asimismo, el alcalde salmantino destacó que esta conmemoración debe servir para abordar uno de los retos "más importantes de la próxima década" para el sistema universitario, el de plantear un nuevo modelo que "dé respuesta a las demandas sociales y económicas" del siglo XXI. ■

El ministro Wert vincula el 2018 a una proyección de excelencia universitaria

■ En una brevísima intervención ante los medios de comunicación, en la que no admitió preguntas, instantes antes de iniciarse el Consejo de Universidades, el ministro de Educación, José Ignacio Wert, destacó la importancia del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, que supone "algo más que una conmemoración histórica".

■ En este sentido, Wert subrayó que el 2018 servirá como "plataforma de proyección" del sistema universitario español. Así, indicó, se aprovechará para "lanzar un mensaje de excelencia, integración en el conjunto de la sociedad, contribución a la innovación e internacionalización" de las universidades españolas.

■ Así, la conmemoración del nacimiento de la Usal y, también, "de todas las universidades españolas e iberoamericanas" supone "una apuesta de futuro" con la que el Gobierno "está profundamente comprometido".

■ Un compromiso que, en palabras del nuevo titular de Educación del Ejecutivo de Rajoy, nace de considerar al sistema universitario como "pieza clave" no solo en el ámbito educativo, sino también en la "ayuda al país para recuperar la competitividad que ha perdido y las cotas de innovación que no ha alcanzado".

■ En todo caso, el compromiso del nuevo ministro de Educación redundó en las palabras de sus antecesores y los vicepresidentes socialistas, de reiterar el carácter de acontecimiento de Estado de la celebración de la fundación de la Universidad de Salamanca, sin que se produzca referencia ninguna a la financiación de las actividades.

■ De esta manera, los proyectos del 2018 siguen a la espera de la correspondiente partida presupuestaria, una cuestión que deberá abordar la Universidad con la Comisión Interinstitucional, sin fecha para una nueva reunión.